
【本报讯】佐科维总统
于 5 月 15 日在总统府召见
印尼团结党（PSI）辅导委员
会 副 主 席 伍 小 惠（Grace
Natalie）。

当 佐 科 维 总 统 主 持
2024-2029 年届受害者和证
人保护机构官员们宣誓就
职仪式的间隙中，媒体记者
看 到 伍 小 惠 从 总 统 府 出
来。当时伍小惠承认，她刚

刚会见了佐科维总统和国
务秘书部长普拉迪诺（Pra-
tikno）。

伍小惠当时在雅加达
总统府说：“我会见总统时
确实讨论了一些问题，包括
关于总统府的任务。”

然而她不愿进一步透
露佐科维总统所交代的任
务，而且她多次保持缄默以
作恰当的答复。

伍小惠表示，她要事先
询问总统是否可以向公众透
露信息。她承诺，如果她已
与佐科维总统协调之后将告
知众记者谈话内容。她说：

“我要先获得总统允许。”
然而稍后，总统府专员

统筹人阿里（Ari Dwipayana）
向媒体透露说，佐科维总统
在会见伍小惠和印尼团结
党秘书长安东尼（Raja Juli

Antoni），主要是谈论关于要
印尼团结党这两位领导人
担任总统府专员。

据了解，此前，伍小惠
与印尼团结党多位精英干
部自 2019 年总统选举以来
与佐科维有密切的关系。
那时伍小惠担任印尼团结
党总主席并领导该党成为
佐科维胜选团队的先锋之
一。佐科维第二次蝉联总
统的执政时期，伍小惠已数
次 拜 访 总 统 府 ，比 如 2023
年 9 月 4 日的晚宴。当时伍
小惠由安东尼陪同出席。

他们与佐科维总统谈论政
治问题。总统希望印尼团
结 党 不 要 匆 忙 或 急 于 为
2024 年总统大选提供支持。

如悉，伍小惠曾是国内
一 家 电 视 台 的 新 闻 工 作
者。她加入印尼团结党期
间积极发布多项方案，其中
是有关多元化和女权平等
问题。据了解，佐科维总统
满 儿 凯 桑（Kaesang Pan-
garep）于 2023 年 9 月 25 日
或他加入印尼团结党两天
后，他便正式担任该党总主
席。 （Ing）
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讨论政府事务并将委任为总统府专员

总统委任受害者和证人保护机构七委员
5月 15日，佐科维总统（右）在雅加达国家宫为2024-2029年届受害者和证人保护机构（LPSK）领

导层安东（Anton PS Wibowo）和其他六人，主持宣誓就职仪式。

在佐科维总统执政期间
中印两国合作关系达到互助共赢黄金时代

【本 报 讯】中 国 驻 印
尼 大 使 馆 经 济 商 务 处 参
赞 吴 志 伟 于 5 月 14 日 在
雅 加 达 投 资 部 办 事 处 举
行 的 印 中 投 资 宣 传 研 讨
会上声称，在印尼与中国
两位国家元首，即佐科维
总 统 和 习 近 平 主 席 的 领
导下，印中两国的经济关
系踏进了黄金时代，这可
从 中 国 在 印 尼 投 资 排 名
的上升看出，如今中国在
印 尼 的 投 资 价 值 已 经 上
升至第二位。

根据投资部或投资统
筹 机 构 的 数 据 报 告 ，在
2022 年和 2023 年期间，中
国对印尼的投资价值，分
别达到 82 亿美元和 74 亿
美元，比 2021 年的投资价
值 为 31 亿 美 元 或 在 印 尼
投 资 排 名 第 三 时 期 还 要
更高。

吴 志 伟 说 ，印 度 尼 西
亚 在 佐 科 维 总 统 执 政 的
十年期间，印中两国的经

济关系进入了黄金时代，
中 国 在 印 尼 投 资 的 价 值
从 原 先 排 名 第 十 二 位 上
升到第二位，或仅次于新
加 坡 为 最 高 。 在 黄 金 十
年期间的投资合作，也成
为 了 加 速 发 展 经 济 的 载
体，然后在未来的十年也
将 成 为 两 国 双 赢 合 作 黄
金时期的关键。

中国对印尼的投资价
值有所增长，也得益于佐
科 维 总 统 所 提 倡 的 发 展
下游产业政策，中国投资
家 对 这 项 纲 领 的 响 应 最
为积极。

吴 志 伟 还 说 ，佐 科 维
总 统 积 极 推 出 下 游 工 业
纲领，中国投资家对此的
响应也最热烈，比如说在
采矿和冶炼方面，目前已
经 建 立 了 镍 和 铝 等 高 附
加值的下游产业。

他 举 个 例 子 说 ，摩 罗
瓦 利（Morowali）县 的 发 展
与 10 年前相比大不相同，

过 去 以 渔 业 为 主 的 摩 罗
瓦利县，如今已经能够出
产高质量的加工产品，摩
罗 瓦 利 县 已 经 成 为 全 球
电 动 车 原 材 料 的 重 要 生
产基地，也成为印尼经济
增长最快的县区，这一成
就 得 益 于 印 中 两 国 之 间
的合作与贡献。

印尼投资部长投资合
作方面助理利亚特诺（Ri-
yatno）在另一个场合表示，
在最近五年以来，中国对
印尼的 5 大投资价值，分
别是基本金属加工业达到
128 亿美元，交通、仓库和
通讯领域达到 79 亿美元，
电力、天然气和水领域达
到 25 亿美元，化工和制药
业领域达到 24 亿美元，工
业区、住宅和办公楼领域
达 到 20 亿 美 元 。 他 说 ：

“我们非常感谢中国的精
诚合作，积极支持印尼政
府的投资事业和经济均衡
发展。” （Sm）

【本报讯】佐 科 维 总 统
回应他的名字可能通过组
建最高评议委员会（DPA）
成 为 当 选 总 统 普 拉 博 沃
（Prabowo Subianto）的顾问。

针 对 上 述 问 题 ，佐 科
维总统不置可否。他仅提
醒 称 ，直 至 今 年 10 月 ，他
仍是印尼现任总统。他于
5 月 14 日在视察东南苏省
科纳韦（Konawe）县地方公
共医院时说：“我在未来 6
个月期间仍是现任总统。”

他对目前在这个时候
提出的疑问和问题感到惊
奇。他说：“我至今仍在工
作，为何仍提问此事。”

最近传布有关佐科维
总统可能通过重新组建最
高评议委员会成为普拉博
沃顾问的说法。

大印尼行动党中央理
事 会 秘 书 长 穆 扎 尼（Ah-
mad Muzani）表 示 ，目 前 该

政党正在研讨上述事项，
所有机构包括最高评议委
员会是否能作为佐科维总
统退位之后的位置。

自 从 人 协 议 长 班 邦·
苏 沙 迪 奥（Bambang Soesa-
tyo）建议普拉博沃倡议的
总统俱乐部能以最高评议
委员会的形式加以机构化
之后，就频繁传出上述传
言。随后最高评议委员会
将由仍在世的前任正副总
统加入为会员。

如 悉 ，苏 哈 多 领 导 的
所 谓“ 新 秩 序 ”政 府 直 至
1998 年 解 散 之 前 ，最 高 评
议委员会就是国家最高机
构体制。随着 2002 年 8 月
通过 1945 年第四次修正案
才废除了最高评议委员会
这个国家机构。在还未解
散之前，最高评议委员会
的职责是对总统的提问给
予答复及有权向总统提出

建议。
另 一 方 面 ，红 白 团 结

志 愿 团 队（Solmet）总 主 席
西 尔 菲 斯 德 尔（Silfester
Matutina）声 称 ，他 们 更 希
望佐科维总统成为联合国
秘书长，与其成为政党领
导人。他于 5 月 13 日说：

“与其领导政党，我们更希
望佐科维成为联合国秘书
长。因为佐科维的领导能
力获得世界的认可，并将
推 动 印 尼 在 国 际 上 的 地
位 。 如 果 要 领 导 政 党 的
事，最好是交给年轻人如
吉 布 兰 、鲍 比 或 凯 桑 处
理。”

西尔菲斯德尔的上述
表明与佐科维受邀成为政
党领导有关。他深信佐科
维在卸任总统职位后会拒
绝任何政党的邀请。

（Ing）
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佐科维对成为新政府顾问不置可否
红白团结志愿团队冀佐科维成为联合国秘书长


